



**Universidad del sureste**

**Campus Comitán**

**Licenciatura en Medicina Humana**

**Tema: Fangoterapia**

**Nombre del alumno : Esthephany  
Michelle Rodríguez López**

**Grupo: “B”**

**Grado: Segundo semestre**

**Materia: Interculturalidad y salud II**

**Nombre del profesor: Sergio Jiménez  
Ruiz**

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de febrero del 2022

## Fangoterapia

Tras la todopoderosa era científica, volvemos a confiar en las medicinas naturales, actualmente definidas como medicinas alternativas. La naturaleza nos ha creado y, además, ha puesto a nuestra disposición los remedios para todos nuestros males. Su primer don ha sido la tierra que pisamos todos los días y cuyas riquezas ignoramos en gran medida. Nada de esta tierra, la arcilla es un remedio maravilloso que nos conviene conocer bien porque, como todas las demás sustancias del planeta y aunque no se trata de ninguna panacea, posee múltiples poderes y puede curar un gran número de afecciones, enfermedades y malestares de diverso índole. Durante la primera Guerra Mundial también se encontró la manera de experimentar la eficacia de la arcilla. A los soldados, franceses debilitados por la disentería se les suministraba arcilla mezclada con un condimento, la mostaza. La arcilla es una sustancia muy apreciada en la industria por sus cualidades desinfectantes y desodorantes. En la industria petrolífera, la arcilla se utiliza como filtro para purificar las gasolinas no refinadas. Es una de las sustancias más antiguas manipuladas por el hombre. El origen de la arcilla es mineral, entre sus componentes encontramos el humus vegetal, la limonita, la cal, el magnesio y los óxidos alcalinos.

Fangoterapia es un tratamiento tópico con fines terapéuticos y sus propiedades funcionan predominantemente como antiinflamatorio, antialérgico, estimulante del riego sanguíneo y depurador.

En el siglo XIX Priessnitz, redescubrió y utilizó en sus aplicaciones terapéuticas con buenos resultados.

En Francia, los naturistas continuaron utilizando la arcilla, aunque era aceptada con reticencia por la gente. Sólo después de algunos años, con el recuperado interés por los medicamentos naturales y el despertar de la conciencia ecológica, se volvieron a estudiar sus extraordinarias propiedades.

En España, la arcilla está empezando a utilizarse de nuevo en la terapia de numerosas enfermedades. En Alemania su empleo nunca se ha abandonado totalmente. La medicina oficial la reconoce y se utiliza muy a menudo en los centros de curas termales. En Francia, en los centros termales, los baños de barro se consideran esenciales en la curación de cualquier tipo de reumatismo, y en casos similares la utilizan también los kinesioterapeutas y los homeópatas, los fitoterapeutas y profesionales de las medicinas alternativas.

El hombre prehistórico empezó con el sílex, después pasó a las piedras talladas y más tarde descubrió que podía modelar la arcilla.

Es precisamente del calin, su principal

Componente, que deriva la maleabilidad de la arcilla, Kneipp - dedicó toda su vida a la recuperación de las terapias basadas en el uso de las plantas, del agua y de la arcilla. Tuvo muchos seguidores que, a su vez, transmitieron su saber a las generaciones siguientes.

Adolph Just, un librero alemán, aplicó los preceptos del abate Kneipp en su centro de tratamiento en Jungborn y llegó a la conclusión de que todas las heridas, llagas, inflamaciones y enfermedades de la piel tenían que curarse mediante la aplicación de tierra. Otro defensor de la arcilla, Julius Stumpf, profesor de la Universidad de Berlín, pudo ponerla a prueba. La experimentó sobre las víctimas de la terrible epidemia de cólera asiática que hizo estragos en el año 1903 en Prusia Oriental y salvó a todos aquellos que recibieron su benéfico tratamiento.

Durante mucho tiempo la arcilla ha permanecido en una aureola de misterio, ya que su examen a simple vista no aportaba ningún dato, y únicamente con microscopios muy sofisticados se ha conseguido descubrir sus componentes. La fórmula biológica de la arcilla varía según los tipos, la procedencia y la especificidad, pero sus componentes esenciales siempre se encuentran presentes.

## Referencias

(27 de febrero de 2022). Obtenido de LIBROS GOOGLE:

[https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arcilla+como+tratamiento+m%C3%A9dico&ots=xEfbxJWnwU&sig=aZiMQb62r24potzyBEakVR\\_bcl8#v=onepage&q=La%20arcilla%20como%20tratamiento%20m%C3%A9dico&f=false](https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=La+arcilla+como+tratamiento+m%C3%A9dico&ots=xEfbxJWnwU&sig=aZiMQb62r24potzyBEakVR_bcl8#v=onepage&q=La%20arcilla%20como%20tratamiento%20m%C3%A9dico&f=false)

(27 de febrero de 2022). Obtenido de SALUD TERAPIA:

<https://www.saludterapia.com/glosario/d/30-fangoterapia.html>